

NOTAS

Uno de nuestros redactores se ha acercado donde el Ministro, doctor Peralta, a fin de averiguar qué hay de verdad sobre el telegrama siguiente reproducido por un diario local:

"Kinston.—El Gobernador de Jamaica, a nombre del Gobierno británico, ha formulado una enérgica protesta ante el Gobierno del Ecuador contra el empleo de soldados para obligar a los miles de trabajadores de Jamaica a trabajar a órdenes del sindicato Mc. Donald, en la construcción del ferrocarril de Guayaquil a Quito."

El señor Ministro doctor Peralta ha manifestado que hasta el día que el señor Gobernador del Ecuador contra el uso de soldados para obligar a los miles de trabajadores de Jamaica a trabajar a órdenes del sindicato Mc. Donald, en la construcción del ferrocarril de Guayaquil a Quito."

Como se ve, parece que la noticia reproducida en Guayaquil es solo un eco de una noticia sensacional de algún periódico extranjero, ó que á lo menos, si en realidad ha sido formulada la protesta, ésta no reviste carácter oficial.

PLAUSIBLE es la resolución tomada por el Ilustre Municipio de dotar á Fortunato Coronel un solar minucioso en premio á su acción heroica de exponer su vida y haberse dejado cojer la pierna derecha por un carro de cascabeo, por querer salvar de una muerte segura á tres criaturas que estaban jugando en la línea.

Creemos que algunas instituciones de beneficencia y muchos particulares se censurarán la iniciativa del Municipio, premiando así el verdadero mérito. Tanto contribuirá por su parte, á favorecer á Fortunato Coronel, consecuente con su programa liberal, que aplaude y premia, en la medida de lo que puede, toda acción digna de aplauso ó que redunde en beneficio de los intereses del pueblo.

LA ENIGMÁTICA sobre la democracia cristiana publicada el 26 de Enero por el "Ecuador" se había anunciado, forma un folleto de veinte páginas que algunos diarios traten reproducidas en parte.

En ese documento, Leon XIII hace constar la actividad consagrada por los católicos á la obra social en favor de los obreros. El Papa establece una distinción entre el socialismo que aspira á la comunidad de bienes y la democracia cristiana, que respeta la ley divina aunque tratando de la mejora material.

No hay que confundir la democracia cristiana con la democracia política, porque la primera puede y debe subsistir en la idea bajo cualquier régimen político. La democracia cristiana debe respetar también el derecho de la autoridad civil legítima.

La democracia cristiana entendida así, nada tiene que pueda lastimar á nadie. Los católicos deben continuar consagrando sus cuidados á las cuestiones sociales y al mejoramiento de la suerte del elemento obrero.

La encíclica hace un elogio de la limosna que nada tiene de degradante para los pobres y termina excitando á los católicos á que trabajen cerca de la población obrera para que ésta se muestre respetuosa con los patronos, ó observe la libertad y no olvide las prácticas religiosas.

De esta suerte, la paz social volverá á florecer en todas partes. En resumen, sin condenar explícitamente ninguna escuela colocada bajo el patronato de la iglesia, el Papa se esfuerza ante todo por separar la acción religiosa de la política.

Esta encíclica no tiene directamente en vista el socialismo del estado austriaco ó alemán, sino á ciertos predicadores belgas ó suizos y retrospectivamente á algunos católicos franceses que han parecido asociarse demasiado estrechamente á los críticos y á las conclusiones del socialismo puro.

El Ejecutivo ha pedido al Gobernador de la Provincia del Chimborazo, un informe minucioso acerca de los trabajos efectuados para proveer de agua potable la ciudad de Babamba.

No se comprende cómo el señor Ministro de Interior se queja de que la Legislatura de entonces decretó tan importante y beneficiosa obra, no haya sido cuanto antes terminada. El Municipio, llamado á relar

por la felicidad de ese cantón, ha tropezado talvez con obstáculos insuperables; pero dado el tiempo transcurrido, es indudable que los fondos colectados en las solicitudes para llevar á cabo mejora tan necesaria como la referida.

Fundado en estos antecedentes, el Ejecutivo ha pedido al Gobernador escribirle, en el menor tiempo posible y tomando datos precisos de la Municipalidad de ese cantón, un informe minucioso acerca de los trabajos relativos al empleo del Agua Potable, de los fondos que hasta la fecha y según las disposiciones legales han sido recaudados, en cuyo poder se hallan; y en caso de estar colocados á tanto, la autorización concedida para el objeto; pues, según el artículo octavo del Decreto Legislativo de 10 de Octubre de 1888, es necesario el permiso del Ejecutivo para que las Municipalidades presten sus fondos gratuitamente ó á mutuo. También se expresará en el informe la cantidad que en efectivo se cuente en caja y la que estuviere por recaudarse, y en fin, de todos los pormenores necesarios para que este Ministerio pueda tener cabal conocimiento del asunto.

EL SEÑOR GUSTAVO PAREDES ha celebrado un contrato con el Supremo Gobierno para reparar el camino de Piaguaya y el puente de Playas, bajo las siguientes bases:

El contratista se compromete á reparar los terraplenes y empedrados en Piaguaya, entre Playas y las Petas, en un trayecto de cinco kilómetros, de modo que el camino quede en perfecto estado; y á componer el puente de Playas, esto es, calzar uno de los estribos. Reparar el arco y el empedrado de encima del puente, garantizando la solidez de la obra y que se puedan quitar los puntales y soleras de manera que actualmente existen.—El tiempo en que quedarán terminadas estas obras á satisfacción de la comisión que nombre el Supremo Gobierno, será el de seis meses, contados desde la fecha en que se celebra el presente contrato, salvo casos fortuitos.—El Supremo Gobierno pagará por estas obras la cantidad de tres mil sueros, en la forma siguiente: mil sueros al firmar la escritura; quinientos sueros cada mes, durante tres meses; y los quinientos sueros restantes el día en que se entregue la obra terminada.—Para garantizar las cantidades que recibiere el señor Paredes, presenta como fiadores á los señores Pedro Pablo Campuzano y Fidel Castillo.

El Director de este Diario tuvo ayer ocasión de entenderse con el señor doctor Gonzalo S. Córdova, Secretario de primera clase de la Legación especial que el Gobierno le confía al señor doctor J. Peralta, para los arreglos concernientes á nuestras relaciones con el Vaticano.

He aquí el resultado de la entrevista: DIRECTOR.—¿Cómo ha llegado U. señor doctor Córdova?

DR. CORDOVA.—Perfectamente bien.

D.—¿Viene U. por la vía de Chimbo?

DR. C.—Sí, señor.

D.—Es preferible este camino al de Nanranja?

DR. C.—Así lo creo, especialmente para quienes residen en la Provincia del Cañar. La única jornada difícil es la que se hace de la parroquia del Tambo á Chunchi. Además quisiera ver con mis ojos los trabajos que se ejecutan en la zona del Chimbo.

D.—¿Y qué idea se ha formado U. de ellos?

DR. C.—Parece que por ahora, están seriamente organizados; pues desde el primer campamento que está sito en la milla vigésima segunda, cuyo empresario es el señor doctor J. Peralta, he encontrado un considerable número de trabajadores y mucho material para la obra en toda la extensión hasta Chimbo.

D.—Y en cuánto tiempo juzga U. que pudiera concluirse ese trabajo de veintidós millas, si los modos de locomoción avanzan hasta el campamento por U. nombrado?

DR. C.—Si no hay interrupción en los trabajos, creo que hasta Agosto próximo.

D.—Pero se dice que la gradiente del camino es que el trabajo se avance cinco por ciento hárselo imposibles en los cerros que se ven en los cerros de Chunchi.

DR. C.—En ese terreno yo no puedo penetrar, señor Director, porque para ello se ha menester de conocimientos de

Ingeniería y en tal materia soy absolutamente profano. Nos que vivíamos á lomo de mula apenas notamos las grandes dificultades por ciento y eso cuando colamos por sus paredes y resaca perpendicular de los cerros de nuestros condados.

D.—¿Pues parando á otro asunto, al de su cometido, se servirá decirme, cuándo siguen en marcha á Santa Elena?

DR. C.—Probablemente el sábado y siempre que recibamos aviso de haberse embarcado también el Excmo. Monseñor Gasparri en el vapor que del Callao zarpará el 23.

D.—¿Y cree U. que un arreglo con el Delegado señor Gasparri?

DR. C.—Fácil, no; pero posible, sí.

D.—Pero cómo se pueden conciliar los intereses del radicalismo con los de la Curia Romana?

DR. C.—Todo depende de la amplitud de instrucciones que traiga de Roma el Excmo. Monseñor Gasparri y de la voluntad que haya manifestado la Santidad de León XIII para hacer al Ecuador concesiones iguales ó semejantes, no digamos á las hechas á América en ropas, sino á muchas de Sud-América con la república Argentina, Chile, Venezuela y otras.

D.—Pero cómo pueden tener lugar estos arreglos y transacciones, repitelo, doctor Córdova, cuando nuestra Constitución, que es la suprema ley del Estado y nuestras leyes, se han levantado sobre las bases del radicalismo y sobre rios de sangre derramada, en mil combates de la vida humana?

DR. C.—Es que no se trata ni puede tratarse de alterar nuestras leyes. Monseñor Gasparri es persona muy ilustrada y debe conocer, tanto como nosotros, las instituciones que nos rigen; y no debemos creer que á nuestro Plenipotenciario le hiciera proposiciones que impliquen un ataque á esas instituciones. Ni el Ministro señor Peralta, cuyas doctrinas son bien conocidas en la República, sería capaz de aceptar proposiciones contrarias á la Ley fundamental y á los intereses de la Patria.

D.—Igual cosa presumimos con respecto á Monseñor Guidi y U. V. sabe el triste fin de las conferencias hechas en Quito con el Plenipotenciario doctor B. Cuevas.

DR. C.—Sí, señor Director; conozco las consecuencias de ese embrollo diplomático, como conoceré también U. los antecedentes que indujeron á Monseñor Guidi á obrar de la manera como obró en el desempeño de su alta misión. Este terreno estuvo como bipolitizado por la mayor parte del clero ecuatoriano que se empeñaba en presentar al Gobierno del General Alfaro, como un Gobierno transitorio que de un día á otro debía desaparecer. Los conservadores, por otra parte, se lanzaban al propio tiempo en su alta misión, engañando al pueblo con el triunfo del bipolitismo y el hundimiento para siempre no sólo del Gobierno actual, sino de las instituciones liberales. Y clérigos y conservadores en su derecho estaban para implorar de Monseñor Guidi el término de toda gestión, siquiera mientras pasase la sangre por sus venas.

D.—¿Y las cosas han cambiado, ó ya hay interés en desfigurarlas ante los ojos del nuevo Delegado, quienes así procedan no harán labor de buenos patriotas.

D.—Perdone U. señor este largo interrogatorio.

DR. C.—Siempre á su disposición, señor Director.

ASUNTO DE PARIS

¿Cuál fué el primer Papa que cambió de nombre á su exaltación, y que otro Pontífice, después de muchos siglos de seguirse la costumbre de cambiarlo, conservó el nombre de su elector?

El primer Pontífice que cambió de nombre al ser elevado á la dignidad papal, fué Adriano III, romano, que sucedió á Marino en 884; elegido en Mayo, murió en Septiembre.

Antes se llamaba Agapito y sus sucesores, comenzando por el obispo VI, siguieron las costumbres de cambiar de nombre al ser exaltados á la silla de San Pedro, para la cual debió tenerse en cuenta que Nuestro Señor Jesucristo cambió el nombre al Príncipe de los Apóstoles, que antes se llamaba Simón, y le dió el nombre de Pedro, diciendo: Tu nombre es Pedro y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia. Amen.

Algun Pontífice exgeró demasiado la distinción entre su persona y su dignidad, dualidad á que corresponde la

distinción de nombres; por ejemplo: Pio II, cuando se llamaba Eneas Silvio Piccolomini, fué uno de los Secretarios del Concilio de Basilea y escribió la defensa de este Concilio. Pero siendo ya Papa, en 1459, publicó una Bula en la que se retractó de lo que antes había escrito á favor de dicha asamblea y pidió que se condenase á Eneas Silvio, para seguir las doctrinas de Pio II.

En 1522, contra la costumbre establecida, Adriano VI conservó su verdadero nombre después que fué elegido jefe de la cristiandad. Adriano Florentino nombre suyo preceptor del Emperador Carlos V á quien debió la tina; y fué mejor Papa, que no había sido buen Regente de España Adriano de Utrecht.

CABLE

Felicitación y banquete
Lima, 20.—Ayer fué felicitado Román á invitó á los periodistas á una copa especial de champagne y tuvieron una corta conversación respecto á los negocios del Perú en Inglaterra. Román ha recibido inmenso número de telegramas de felicitación de la República y del extranjero. En el banquete que dió anoche al Gabinete, Almirante, contestó el brindis de Román y dijo que atestiguan los elevados motivos imparciales del Presidente en el manejo de los negocios públicos gobernando sin animos políticos y buscando la asistencia de todos los partidos. Tomaron por la felicitación personal del Presidente y la de su familia, la que esperaba seguiría, y su don acreedora á la gratitud de sus ciudadanos.

El objeto del delegado chileno Bascaña al visitar La Paz se reduce únicamente al arreglo de los derechos de Aduana por la mercadería importada á Bolivia por Arica.

Impedimento de un viaje
Tient-Sin, 20.—La tempestad ha hecho que von Waldersee no pueda salir para Pekín hasta esta mañana.

Noventa marinos británicos llegaron anoche de Takú después de reemplazar á los guardias indios en la tierra disputada.

A los fusileros se les espera hoy en tren especial. Los reserzos de las tropas austriacas abandonaron la tropa para Tient Sin esta mañana.

Los buques de guerra franceses, italianos y alemanes están fuera de la barra. El general inglés Campbell y el general ruso Jowark encontraron á Waldersee y supieron que ambos habían recibido instrucciones de sus gobiernos. Waldersee les dijo que creía inútil de su parte dar ninguna opinión respecto á los negocios, que el sentimiento general en Tient Sin era que las molestias producidos no ocasionarían derramamiento de sangre.

Ambos destacamentos han recibido órdenes de no forzar al otro. Solamente los rusos residentes aquí, los miembros de los cuerpos consulares, dos dependientes y dos hebreos se han ofrecido para mover la concesión rusa. La concesión rusa francesa tiene á sus grandes quiques y están de servicio en la concesión británica para prevenir á los soldados que traspasen la brigada naval australiana cuya gente también previene la invasión á la concesión francesa.

Llegada de un duque y una duquesa

Gibraltar, 20.—El "Ophir" llegó esta mañana con el duque y la duquesa de York á su bordo; han tenido un bonito viaje y recibido una gran ovación.

Encuentro entre unas fuerzas

Londres, 20.—"La Gazette" de Westminster de esta tarde hace comentarios sobre la negativa de Botha á los términos de paz y conecta su negativa con la situación China.

"La Gazette" de la China dice que los seis á su bordo; han tenido un bonito viaje y recibido una gran ovación. La fuerza boer partió el 15 y tuvieron 9 muertos y 7 heridos; las pérdidas británicas fueron 1 muerto y 10 heridos.

Inauguración

Buenos Aires, 20.—El Congreso latinoamericano en Montevideo se inaugu-

ró hoy con presencia de un público numeroso.

Roberto Weirnicke, argentino, fué elegido presidente, y Pablo Patrón peruano, y Emilio Pimentel mejicano, fueron elegidos vicepresidentes.

Ha ocurrido aquí un caso sospechoso de fraude que no ha sido confirmado.

El verdadero carácter de la representación del drama "Electra" que ha causado tanta bulla en España, ha provocado aquí gran excitamiento ayer por la noche.

La demostración anti-clerical fué organizada pero sin importancia.

El Presidente firmó hoy varios nombramientos.

García Merno sustituirá á Wilde como ministro en Washington, Wilde irá á Bruselas.

Ramos Mejía ha sido nombrado Ministro de Agricultura.

El español doctor "Ingrossi" regresó hace pocos días de su viaje al redondo mundo con el buque escuela "Sarmiento".

García es conocido en Washington habiendo sido antes ministro allí.

Mercado monetario
Nueva York, 20.—Cambios.

Londres plaza, fija.

Nueva York id. id.

Pesos mejicanos fijos.

Mercado brasero
Río Janeiro, 20.—La barca "Justice" llegó anoche á "Baker" "Ingrossi" salió para Baltimore; embarcó 11,287 sacos de café para Nueva Orleans y 7600 para Nueva York.

Las ventas ayer han sido 4,7000 sacos al precio medio de 8,000 á 8,100 reis.

El mercado hoy tranquilo, se cotiza á 89 centavos.

Santos entregó 2,040 sacos embarcó 19,269 y vendió 1,500 sacos.

Nombramiento
Lima, 20.—El Gobierno ha nombrado al distinguido poeta peruano doctor José S. Chocano, como agente confidencial para que propague los sentimientos favorables al Perú en las repúblicas centro-americanas.

Barco sospechoso
El capitán Tenme del vapor alemán "Sesostri" declara haber descubierto una barca descubierta en el camino que hacen los vapores entre Guayaquil y Panamá á 3 millas de las costas del Ecuador un poco al Norte que ancló allí; que la boyta que había allí había desaparecido á su regreso al Sur.

Disputa sobre un terreno
Nueva York, 20.—Despachos especiales para el "Herald" de Tient Sin dicen: "que después de la publicación hecha ayer en la estación de que el tren que trajo á Waldersee había sufrido una tempestad fenomenal que había principiado desde el lunes, le había compelido á regresar por la noche y ahora se espera la llegada de Waldersee de un momento á otro."

Wagock está tomando investigaciones desde que el Gobierno de Rusia ha hecho una demanda formal para el retiro de Campbell de las tropas británicas.

Respecto á la disputa del territorio han habido una satisfacción del Comandante británico por el traspaso alegado hasta el presente momento. Wagock ha recibido respuesta excepto al reconocimiento de haber recibido su demanda la que ha sido informado en un lenguaje que tiene todas las apariencias de un ultimatum.

La noche las británicas han traído cinco guarniciones, marinos de Takú por tren especial.

Budapest, 20.—El Mariscal de Campuzano Jlabany de Centzerger, jefe de la gendarmería y Diputado Ministerial para la defensa nacional, fué herido en la cabeza esta tarde que se ofreció una carta que el Mariscal no aceptó. Dos individuos que pasaron tomaron al asazico que dijo llamarse Joln Gal y que había sido antiguo teniente de la gendarmería en el departamento de los prisioneros y dijo que había sido separado sin razón y que se acababa matar al Mariscal por venencia.

Salida de buques de guerra

Shanghai, 20.—Despachos de Tokio á la gaceta china, dice que todos los buques de guerra rusos en aguas japonesas han solicitado para Corea, que el escuadrón japonés está movilizándose para su inmediata partida á la Costa de Corea.

Resultados de un conflicto

Marsella, 20.—En el conflicto de hoy los revoltosos, trataron de romper el

cordón de las tropas que protegían a los trabajadores en los muelles; tres guardias y algunos soldados que han sido heridos con piedras; 15 huelguistas han sido arrestados.

Debate

Berlín, 20.—Durante el debate en el Reichstag sobre los estirados para el pase de las armas entre Lebel jefe socialista y otra del mismo partido y el doctor Stocker conservador y otros atacaron la crítica de ayer de parte de Stocker. La discusión continuó por varias horas hasta que se puso muy tarde para seguir.

Stocker dijo que desde el momento en que su honor profesional era impugnado, él renunciaba su puesto en la Corte donde Her Singen continuaba sus negocios a pesar de la conducta deshonorable de su asociado aun cuando toda la prensa podía ser presidente de su partido. Las notas que arrojan los miembros de la derecha evocaron virulentas protestas de los socialistas.

AVISOS DEL DIA

Poder

A solicitud del señor doctor Leopoldo Aranda y mandato del señor Juez Consular de Comercio, se ha protocolizado en mi registro de escrituras públicas los Gatos de la Sociedad de Seguros de vida "Sud América" y el poder conferido por el Directorio de la misma al señor doctor Leopoldo Aranda para que a su nombre sea sustituido en la persona del señor don Julio H. Cardon. Tales instrumentos se hallan inscritos en la Secretaría del Consulado de Comercio de Guayaquil, el día 21 de 1901.

Guayaquil, Marzo 21 de 1901.
Felipe B. Espinosa.—Escribano Público.

Despedida

Miguel Medina se despide de todos sus amigos y espera sus órdenes en Payta. Marzo 22 de 1901.—3 v.

NOTICIAS LOCALES

Almanaque

Viernes, 22.—Abstinencia.—San Otavio no, mártir y Deogracias y Bienvenido obispos.

Movimiento de la luna. Cuarto creciente. El 27.

Vapores fluviales.

El "Daule" sale hoy para Daule, Balaz y intermedios, a las 7 a. m. El "Ampero" sale hoy para Babahoyo e intermedios, a las 4 p. m.

Bombas de guardia

Hoy harán la guardia de depósito las bombas "N.º 2" y "Belios" de "González" N.º 17.—Ayudante de ronda, José Francisco Durán.

Boticas de turco

En la presente semana hará el turno la "El Pueblo", situada en el Malecón y la "Roca fuerte" en la plaza de su nombre.

Vapor "Colón"

El vapor de este nombre saldrá de Guayaquil a Durán todos los días a las 7 y 1/2 a. m., y a las 1 p. m., excepto los domingos.

Ferrocarril

Salida de trenes: de Durán a Chimbo todos los días a las 8 a. m., excepto los domingos.

Correos

Viernes Entrar Del Caschi, Imbabura, Pichincha, León, Tungurahua, Chimborazo, Bolívar, Los Ríos y demás lugares pertenecientes a esas provincias (con encomiendas y cartas certificadas).

El correspondido y demás lugares pertenecientes a esa Parroquia (con encomiendas).—No salen.

Una mujer robada de una quebrada Muerte instantánea.

En días anteriores partió para Cuenca una interiorana, comerciante en calzados y frutas, que hacía continuos viajes a esa ciudad, para traer mercaderías y venderlas por expenderlas en esta plaza.

En su viaje de regreso al llegar a una de las tantas quebradas que hay en el camino, pasó en falso y rodó al abismo, que tenía poco más o menos doce metros de profundidad, haciéndose pedruzco del cuerpo.

La mujer cayó instantáneamente, aun no se sabe a donde hay ido a parar las bestias que traía con mercaderías.

La extinta vivía en unión de una hermana, en los bajos de la casa N.º 53, situada en la calle de "San Vicente".

Duración

En un cuarto de la calle de "Santa Elena" se originó un gran desorden ayer en la mañana, promovido por dos mujeres de vida airada que estaban completamente embriagadas.

La Policía acudió en el acto y condejo a las escandalosas.

Señal

Mañana a las 8 de la noche, celebrará sesión la Junta General de la Sociedad de Socorros Mutuos "Entre Chile". Se ha hecho la convocatoria de acuerdo con lo resuelto en la sesión del domingo último, con el objeto de dar segunda discusión a las reformas de los Estatutos.

Caras de simas

Muchas parroquias rurales están desiertas por algún tiempo, por ser almas. Creemos que en la actualidad el señor

Administrador Apostólico, podrá subsanar la falta, una vez que los algunos alumnos del Seminario que han terminado sus estudios y recibido ya órdenes mayores.

Cococha de Cacao

La cococha de cacao de este año no es buena, y en este mes que por lo regular es el mejor y más abundante, ha sido escasa la producción pues viene muy atrasada.

Incompleta

La denuncia que hace al Ministerio de Fomento la señora Amelia Ripalda v. de Tello, de un terreno valdío llamado del "Venado", ubicado en la Provincia de Esmeraldas, cerca del plano y certificado respectivamente.

De plámas

Nos hemos informado que definitivamente ha quedado establecida la carrera de los vapores alemanes entre este puerto y el Callao, haciendo escala en Payta.

Están pues de plámas los pasajeros que conduzca el vapor "Totmies", que actualmente se encuentra fondeado en la ría y es el destinado para este objeto, y muchos comerciantes de los que llevaban fruta se han arruinado en vista de lo barato del precio de los fletes.

Folleta Dramatológica

La Junta de Sociedad trata de establecer en esta ciudad una folleta bromatológica, con el objeto de que no sufra la higiene, en este ramo tan interesante.

Albarrar

Cada día se hace más necesario ser esbozados en esta ciudad un albarrar por tanto para evitar muchos perjuicios que en la actualidad no se pueden subsanar.

Retadas

Nos hemos informado que ya se presentará a la próxima Legislatura, el proyecto de que los Jueces del Crimen sean rentados, para de esa manera evitar los perjuicios que arroja este cargo concejil.

Baño de guerra

Se rumores que el señor Copián de Navío, don Francisco Fernández Madrid, ha sido comisionado por el Gobierno para tratar de adquirir un buque de guerra para aumentar la Escuadrilla Nacional, a fin de poder vigilar nuestra costa que se encuentra abandonada y hacer efectivo el Reglamento de caza y pesca dictado últimamente.

Lavaderos de Oro

Sabemos que los lavaderos de oro que se laborean en la Provincia de Esmeraldas, dan muy buenos resultados, pues día a día aumenta la producción lo que es una verdadera ganancia para el país.

Exámenes

Solo se espera que preste la promesa de estudio el señor Ministro Fiscal, para proceder a los exámenes de los postulantes para ocupar las escribanías que se encuentran vacantes en la actualidad.

Compañía Dramática

Por ser época de carnesta la Compañía Dramática que funciona en Riobamba, y que por ese motivo no tiene concurrencia, ha resuelto venir a esta ciudad a dar funciones y amenizar la monotonía de las noches que pasamos en la actualidad.

Carra

El vapor "Acaguagu" con un buen cargamento de útiles, con el Ferrocarril del Sur, los que han ya excomerados de pagar los derechos fiscales.

Compañía de vapores

En Lima se ha formado un sindicato, con el objeto de establecer una nueva línea de vapores para hacer el servicio de cobotaje en su costa, a fin de cumplir con lo que ordena la ley, esto es que sea con bandera nacional la compañía que lo haga, y una vez instalados extender sus viajes hasta Panamá, haciendo escala en nuestra costa.

Canta de hierro

Todavía no se ha terminado la cañona de hierro que se mandó hacer para el servicio de proveyer de agua dulce a la población de Machala.

Piscinas de acero

El jefe de la Oficina de Agua, ha solicitado a la Gobernación unas planchas de acero que tiene el Gobierno en la Aduana, con el objeto de componer los fondos de la "Tungurahua".

Reparaciones

Se están haciendo reparaciones en todas las líneas telegráficas tanto de la Provincia del Guayas, como de la de Los Ríos, para dejarlas en buen estado de servicio.

Noticias varias

Han quedado abiertas las matrículas en la escuela municipal de Rocafuerte, que dirige el señor Manuel Gómez. —Muchas personas concurren todas las noches a la Biblioteca del Círculo "Bellas Letras", situada en la calle de "Boyacá" N.º 271. —El señor Angel Hidalgo, ha sido

WOLVRE

Llamamos la atención sobre nuestro surtido, especialmente en los siguientes artículos: telas de seda negras y de colores, telas de lana negra, sombreros en general, calzado y artículos confeccionados.

Guayaquil, Marzo 14 de 1901—1m

Avisamos a nuestra numerosa clientela que desde el 15 del presente mes, pondremos en exhibición el inmenso y rico surtido que hemos abierto para Semana Santa.

SOMBREROS

M. A. ROIZ & Co.

Comisario Municipal es el llamado a poner las cosas en su lugar.

—Por vender leche adulterada fué condecido preso Angel Ordóñez.

—Alejandro Pinillos, en estado de embriaguez formó escándalo ayer a las 3 p. m., en la calle del Malecón, maltratando a un menor y cuando la Policía lo quiso capturar fué en una cañona.

Mecánicas

En el taller de familias de "La Familia" hay varios jóvenes, dedicados al oficio de mecánicos y según nos hemos informado concen muy bien la profesión a que se han dedicado.

En el remate de Casas y Rubio venden recinatorios nuevas de último sistema, a \$ 10.

Rematistas Casas y Rubio ofrecen artículos a precios que por lo barato no tienen competencia.

En el remate de Casas y Rubio la casa de confites, que vende todo bueno y barato.

Remate Casas y Rubio.—Siempre tienen artículos por obsequios a precios de un 50 o más baratos que en cualquiera otra parte.

Paraguas venden a precios que parece imposible Casas y Rubio

Colchas, frusadas, medias, camisetas, ponchos, siempre encontrarán un surtido en casa de los rematistas Casas y Rubio.

Alfajetas para plaza venden baratos Casas y Rubio rematistas.

Baños y cajas de todos tamaños venden Casas y Rubio rematistas.

Cuando necesitan comprar bueno y barato, pues bien, visiten la Casa de Remate de Casas y Rubio, Malecón, entre 9 de Octubre y General Elizalde.

Remate Casas y Rubio.—compran pianos, muebles de todas clases, nuevos y usados

Casas y Rubio tienen un completo surtido de muebles de toda clase, roperos, armarios, consolas, aparadores, bibliotecas, mesas, veladoras

En el remate de Casas y Rubio un novio puede hacer su ajuar completo con poco dinero.

Casas y Rubio rematistas.—Se ocupan de realizar toda clase de negocios, y sea particular por medio del martillo.

Escritorios americanos, ninguno vende a precios que venden Casas y Rubio.

Juegos de Muebles Americanos venden Casas y Rubio baratísimos.

Españoles de todas clases tienen siempre Casas y Rubio rematistas.

Casas y Rubio rematistas, desean que tanto el rico como el pobre visiten la casa encontrarán la diferencia de precios de estos establecimientos.

Casas y Rubio tienen constantemente gran surtido de muebles de bojino, como ser: sillitas, juegos de muebles de 18 piezas; alfajetas para escritorio de resorté del último sistema.

Casas y Rubio rematistas realizan gran surtido de artículos de vidrio y cristal, como ser: floreros, fruteros, palmeras, candeleros, jarros, mantelqueras, conchas para helados, platos, etc.

ESCUELA DE SAN ALGO

Se previene al público que las matrículas de la Escuela Municipal de Niños de San Algo, situada en la calle de "Chanduy" número 227 quedan abiertas desde hoy hasta el 31 del mes entrante.

Admite alumnos internos y semi-internos a precios convencionales, garantizando su educación asistida y contratación en la educación de los niños.

El Director.—Pedro S. de Viteri.

PUBLICACION IMPORTANTE

Prevengo a todos los propietarios de talleres y demás personas que arduan en el establecimiento del surtido, que si trascurran el plazo de 90 días no se presentarán a cancelar sus cuentas que me adelanten por materiales y calado, me veré en el caso de publicar sus nombres por la prensa, sin perjuicio de la vía ejecutiva que los seguiré.

Beltarino Chiliba Armpio. Guayaquil, Marzo 6 de 1901—30 v.

PEDRO A. AROENTALES

CIRUJANO-DENTISTA

Remate

Ayer tuvo lugar el sorteo de los jueces que deben componer el Jurado para sentenciar a Eusebio Ancharina, soldado de la Artillería Sucre, que dió muerte de un puntapié a su esposa.

El Jurado se reunirá hoy a las 2 p. m. en el salón del Registro 2º de Letras.

Leo

La Policía capturó ayer en la mañana a Teodoro Parreño, que se encontraba formando un escándalo en la Plaza de la Victoria.

Este individuo se encuentra alienado a causa del uso excesivo del licor, y hoy será remitido al Manicomio.

Una casa de comercio estafada

A las diez de la mañana de ayer, fué capturado en la calle "Nueve de Octubre", un joven conocido en esta ciudad por estar siempre de tomar fraudulentamente la cantidad de S. 15,000 de una casa de comercio.

El Comisario de Policía ha instruido el respectivo sumario.

El joven se encuentra preso e incomunicado en un calabozo de la Intendencia y hoy se le recibirá su declaración indagatoria.

Neurosiene Prunier

Incendio

Un individuo quemado

Ayer a las 3 p. m., se originó un incendio en la calle de "Luque" 144, cuadra, en la casa del maestro Bernardo Pimentel.

El incendio tuvo lugar por haberse inflamado un tarro de kerosene, en circunstancias que se extraña el líquido.

El incendio fué sofocado por los dueños de casa.

El maestro Pimentel recibió algunas quemaduras en las manos y en la cara, por haber sido él quien apagó el fuego.

Su estado es cuidado, y es probable que pierda la vista.

Muchacho herido

Algunos menores, con posible descuido de sus padres, se entretienen en el peligroso juego de la ficha.

Consiste éste, en hacer una fecha valiéndose de las varillas de acero de los paraguas. Como siempre este juego ha causado efectos desagraciosos y ayer nada menos, como a las diez de la tarde, en la calle de la "Municipalidad" se entretiene el menor Leopoldo Estrada en hacer ciertos con la flecha sobre un blanco de cartón, pero desgraciadamente acertó pasar por el lugar otro muchacho llamado Felipe Intralgi, y la flecha disparada en lugar de ir al blanco se incrustó en el muslo de la pierna derecha de Intralgi.

El granuján que disparó la flecha acusado por su acción, tomó las de Villadiego, y el herido fué conducido donde sus padres.

De estos hechos que con frecuencia se realizan, no tienen la culpa sino los padres que se descuidan de la violencia de sus hijos, dando lugar a que tomen muchas veces hasta el camino del vicio, que en lugar de hacerlos ciudadanos útiles, para el porvenir, los convertirá en elementos dañinos.

Sorteo

Ayer tuvo lugar el sorteo de los jueces que deben componer el Jurado para sentenciar a Eusebio Ancharina, soldado de la Artillería Sucre, que dió muerte de un puntapié a su esposa.

El Jurado se reunirá hoy a las 2 p. m. en el salón del Registro 2º de Letras.

Leo

La Policía capturó ayer en la mañana a Teodoro Parreño, que se encontraba formando un escándalo en la Plaza de la Victoria.

Este individuo se encuentra alienado a causa del uso excesivo del licor, y hoy será remitido al Manicomio.

Una casa de comercio estafada

A las diez de la mañana de ayer, fué capturado en la calle "Nueve de Octubre", un joven conocido en esta ciudad por estar siempre de tomar fraudulentamente la cantidad de S. 15,000 de una casa de comercio.

El Comisario de Policía ha instruido el respectivo sumario.

El joven se encuentra preso e incomunicado en un calabozo de la Intendencia y hoy se le recibirá su declaración indagatoria.

'Lanolina'
PARA EL
Tocador

ES PREPARADA DE la grasa purificada de la lana del cordero y se asimila en un todo a la grasa del cutis humano. . .

'Lanolina' para el **Tocador**

es uno de los remedios más eficaces y calmantes en los casos de una aspereza del cutis, quemaduras de sol u otras, grietas, heridas, erupciones cutáneas y en todos los casos de un cutis delicado y sensible.

Doventa en todas las Droguerías y Farmacias.

Burroughs Wellcome y Ca., LONDRES y NUEVA YORK.

Doventa en la Botica Alemana

Sesión municipal

Se instaló a las 5 1/2 p.m. presidida por el señor Emilio Estrada, con asistencia de los doctores Villavicencio, Benítez T., Hidalgo Z., señores Rivadeneira y López Lescano, Síndico doctor Elizalde y el Secretario señor Eduardo Salmon.

—Se aprobó el acta de la sesión anterior.

—Se leyó una solicitud del Gerente de la Empresa de Aseo de Calles, pidiendo el pago de \$ 21.000 por entregas atrasadas por cuenta del alumbrado, y que el municipio no las ha abonado.

El señor Presidente manifestó que á más de esta cantidad, estaban vencidas varias mensualidades.

Después de una larga discusión se acordó que el Tesorero firmara tres pagarés por partes iguales, correspondientes al total de la deuda, á 7, 8 y 9 meses de plazo, respectivamente y con un interés del 9%.

Se resolvió discutir la ordenanza de alumbrado, creada el año de 1892, para ponerla en vigencia, por la razón de que las entradas que cobra el Municipio en la actualidad, no alcanza á cubrir el pago mensual que se hace á la Empresa de Gas.

En atención al pólmo servicio de gas que en el día la Compañía, se acordó que se pasara una nota al Gerente de la Empresa para que cumpla con el contrato; y otra al señor Comisario Municipal, para que haga vigilar diariamente el servicio de alumbrado por un inspector.

En consecuencia se resolvió que el Inspector del alumbrado cesara en su cargo, por ser inútiles sus servicios.

El señor Rivadeneira hizo presente al Concejo que hace siete años el Municipio compró un instrumento para medir la potencia de los focos de gas, y que no se había hecho uso de él, y que ya que se va á exigir á la Compañía el cumplimiento de su deber, se principie por obligarla que dé una luz buena y potente, y que esta falta sólo se puede conocer por el medidor enmendado.

—Se leyó una nota del Tesorero Municipal, poniendo en conocimiento del Concejo que los ramos de aseo de calles, agua potable, alumbrado, balsas y vial pública, no se habían rematado por falta de postores que culerian las bases, y que no había partida á la cual se podía cargar el importe de las comisiones de los cobradores.

Se resolvió que los ramos de alumbrado, agua potable y aseo de calles se cobraran por colectores especiales, pagándoseles un tanto por ciento, y que los demás ramos sean cobrados por los empleados de la Tesorería.

—A juicio del señor Síndico, se acordó que el Tesorero llevara triple cuenta en su contabilidad, una para el Tribunal de Cuenta, otra para el Concejo y la tercera para él.

—Se resolvió que los ramos de gallera y rodaje sean rematados.

Terminó la sesión á las 8 p.m.

Movimiento de viajeros

El "San Pablo" llegó de Babahoyo á las 3 p.m. con los siguientes pasajeros: Julio González, Julio Ramírez, Augusto Alfaro, Miguel Béjar, Lino Coello, Secundino Elizalde, José M. Vera, Juan Valencia, Mauricio Navarrete, Zola Cruz, Rafael Bustamante, G. Icaza, Carmen Velez, María Herrera y familia, Alejandro Valencia, Bolívar Carbajal, Francisco Viteri y Rosa Otoyana. En 2a. 30.

—El "Clemente Ballén" llegó de Daule á las 2 p.m. Trajo los siguientes pasajeros: Ángel Méndez, Fernando Avilés y señora, Diógenes Navarrete, Pedro Robles, Aquilino Cisneros, José Gómez, Carlos B. Pio, Luciano Mosquera, Alfredo Yépez y Palmiro Romero. En 2a. 40.

—El "Pampero" salió ayer para Venado á las 4 p.m., con los siguientes pasajeros: M. Ullala, A. Henríquez, V. Suárez, L. Carbajal, T. Grijalva y Manuel A. Dincio.

SERVICIO DE LA NOCHE

Ratero

A las 6 1/2 fué capturado por ratero un individuo llamado Francisco Sosa, quien se sustrajo una camiseta de un almacén.

Se encuentra á órdenes del Jefe de Pesquisas.

Freso

Por haber formado un escándalo á las 8, en la calle Comercio, fué conducido á la Policía, por el oficial Sánchez, un individuo llamado Leopoldo Lucero.

Captura

Por orden del Comisario de Policía señor Aroca fué capturado á las 8 1/2 Luis Jiménez.

—Manuel Sevilla y Manuel Monroy, formaron á las 9 un escándalo en la calle de Pedro Carbo, motivo por el cual fueron presos.

—Por escandalosa fué conducida presa á las 10, de la calle de Colón, Mariana Vélez.

Exámenes

De 9 á 11 continuaron los exámenes de la Facultad de Jurisprudencia.

El Jurado estaba compuesto por los doctores José M. Carbo A., Emilio C. Huerto y Cesáreo Carrera.

Reñideron examen las señoras Rafael Mosquera, Francisco Avilés M., Darío Conforte, José Rodríguez e Hipólito Comba, quienes fueron aprobados con la votación de sobresalientes.

Las materias examinadas fueron: Derecho Romano, Código Civil y Derecho Canónico.

COMUNICADO

BASTA DE TOLERANCIA

Los escandalosos procedimientos de José Eguiguren Rivera, en juicio que sobre rescisión de un contrato de arrendamiento, sigue contra él, me obligan á llamar la atención pública sobre este asunto.

Doce inocentes jóvenes campesinos, poseen una hacienda decaído denominada "Boque de Oro", situada en la jurisdicción de la Parroquia Caracal. Conocer esta circunstan-

Al Público

Habiéndome hecho cargo del almacén de señor don Miguel G. Hurtado, situado en los bajos de la Gobernación, No. 168, con el objeto de realizar todas sus mercaderías, desde hoy las ofrezco al público á precios que no admiten competencia.

Todas las mercaderías son de superior calidad, muchas de ellas propias para

Semana Santa

Guayaquil, Marzo 21 de 1901.

30 v. **Eduardo Valezuela Her.**

Al Bazar

Realización general de todas las existencias. Precios mas baratos que el costo

SOLO POR 15 DIAS

Lograr la ganga.

Guayaquil, Marzo 22 de 1901.

15 v.

continuos reclamos para que se despatchara, siendo entre él y Eguiguren la trama de irse Ochoa á Cuenca dejando el expediente en manos de Eguiguren; al efecto solicitó en el mes de la causa, que se entregara este por tres días á Eguiguren, lo cual se verificó antes de que se venciara el plazo para su devolución, se marchó de Guayaquil para despatchar el expediente en referencia en la oficina del señor Adolfo Vázquez, secretario nombrado durante la ausencia de Ochoa, y aunque se decretó dicho apremio, no se pudo obtener un resultado legal. Súplico á las personas que se dignen leer el presente artículo, fijan su atención en la fecha desde la cual el expediente referido llegó á Babahoyo (30 de Noviembre) y la en que tuvo lugar el incendio de la parte sur de esta población (19 de Febrero). Ese juicio permaneció entre Ochoa (el escribano) y Eguiguren hasta el expresado incendio coberto y un día, y dice Eguiguren que el expediente se quedó con su libro y demás documentos que en él tenía. Á todos estos antecedentes, que al amparo del día del incendio, se hallaba Eguiguren custodiando un gran montón de trastos, en el potero de atrás de esta población: entre dichos trastos habían baldes, colchones, mesas, sillas, cajas de madera desarmadas, etc., etc.; y el que tuvo lugar para desarmar estos, no lo tuvo para salvar su escritorio, pero sea de esto lo que fuere, es lo cierto que Eguiguren conservaba ese expediente en su poder de un modo ilegal y arbitrario. Inter tanto, permanece este hombre finestoso gozando del fruto del trabajo ajeno, mientras que los dos infelices dueños de los trastos que conserva Eguiguren en su poder, viven lienos de privaciones y sin otro auxilio que lo po o que puedo proporcionar para su sustento. Espero cobinado de por lo menos de tantos dólares, pues como ya murto la fe en mi alma. Lo que dejo expresado consta de un modo evidente al Sr. Dr. don Rafael Guerrero, asesor en este juicio, y las personas que dudasen de algo de lo que dejo referido, pueden tomar informes de él, así marcha en Babahoyo la Administración de Justicia, que los señores Ministros que componen la Exma. Corte Superior de Guayaquil, se dignen pasar la vista por este incorrecto artículo.

Babahoyo, á 11 de Marzo de 1901.

6 v. **Pedro León Franco.**

Vapores

El sábado por la tarde saldrá para el Sur el vapor alemán "Tobmes", y para el Norte el "Tanis", ambos pertenecientes á la Compañía Kosmo.

Notas de Policía

El Núm. 250 condujo preso de la calle de "Huancavica" á Pablo Martalanga, por haber promovido un escándalo ayer á las 2 p.m.

—Carolina Andrade y Manuel Sánchez se encuentran presos á la orden del Jefe de Investigaciones, para la averiguación de un robo.

—Alejandro Ballardares y Manuel Meneses, fueron capturados por los celadores ayer á las 9 a.m., en el "Malecón", por orden del Comisario señor Arbeláiz.

—El oficial Martínez capturó en la calle "Boyacá" á Manuel Rosero, por embriaguez y escándalo.

—Se encuentran presos Juan Escobar y Francisco Ferrales, por embriaguez.

—Por escandalosos han sido penados con tres días de Cárcel, los siguientes en dividos: J. Vivanco, Pablo Villamar, Francisco Bodero y Francisco Ochoa.

—Por andar embriaguado en las calles y armado de un revólver, fué aprehendido ayer á las 12 m., un individuo de nacionalidad inglesa, llamado Andrés Williams.

—Por orden del Comisario señor Aroca, fué capturado ayer en la calle de "Sucre" José León.

—Hoy hará el turno el ayudante Holmes.

—28 contraventores fueron calificados ayer por el señor Comisario de turno.

Alvaración

El señor Gonzalo S. Córdova, llegado últimamente del exterior para servir de Secretario al señor doctor José Parra, durante las conferencias que tendrán lugar en Santa Elena con Nonseñor Gasparri, no ha sido, como lo dijo la prensa local, Secretario, sino Ministro de la Corte Superior de Justicia de este Distrito.

Hacemos esta aclaración para dejar las cosas en su lugar.

Obituario 1717

—Inhumaciones del día 15.—Clemencia Martínez, 5 años, larigitis; Manuel Benítez, 22 id. id. disenteria; Tomás Escobar, 23 id. id. María Valla, 6 id. id. id.; Tomás Quinteros, 4 días de debilidad; Antonio Zambrano, 35 años cardaca.

—Día 18.—María Benavides, 4 años, fiebre; Petra Farfán, 31 id. Manuel Crespo, 10 id. Felicidad Medina, 18 meses id.; Julia Yáñez, 14 id. Manuel Franco, 50 años, neumonía y Carlos Pacheco, 18 id. ataque cerebral.

—Inhumaciones de Marzo 20: Clotilde Morales, 1 año, fiebre; Juan Jácome, 9 id. id.; Desiderio Coello, 1 id. id.; Porfirio León 5 id. id.; Fidel Ladines, 15 meses id.; Angel Gómez, 7 id. id.; Manuel Martínez, 4 id. id.; Manuel Franco, 50 años, tisis; Victoria Rodríguez, 3 id. id. disenteria; y José Nuboa, 40 id. id.

146 **LOS AÑORES**

—¡Bueno! ¡bueno! dijo el rey, ¿vais á encargarnos vos mismo de esa tarea?.....

—En seguida, señor.

—¿De noche?

—¡Bah! respondió el duque, á todas horas está abierto el paraíso, y si Renato debe ir á él, cosa que dudo, lo mismo le recibirán á media noche que á medio día.

Renato escuchaba sin oír, miraba sin ver, y parecía que tenía ya el dogal al cuello.

—Pues bien, dijo el rey, ya podéis llevarle, duque.

—Estoy esperando, señor, la palabra de Vuestra Majestad, de que me regala Renato y me otorga derecho para quehaga con él lo que quiera.

Iba el rey á replicar y á otorgar sin duda la palabra que se le pedía, cuando entró por la puerta del corredor un nuevo personaje que no aguardaba nadie. Era la reina Catalina de Médicis, que habiendo oído un rumor inusitado, gritos, carcajadas, la voz del rey y la de Renato, quería ver lo que pasaba. La reina se detuvo en el umbral, vió al señor de Coarasse sereno y con la cabeza erguida, al rey desdénso, al duque de Crillon tranquilo como un león que descansa, á Nancy burlesca, á Noe risueño, á Pibrac componiéndose su semblante de gascón diplomático, y á Renato livido de espanto. Una sola ojeada la bastó para comprender parte de la verdad. Adivinó que el rey se había burlado de ella, y que protegía al señor de Coarasse; que Nancy se había prestado una comedia,

una vez notificado con el auto que ante ella, pedí al juzgado que con arreglo á lo que dispone la ley sobre el particular, declarara al doctor Eguiguren como falso procurador, cuya declaratoria, es bien sabido, que condena al rico en costas, daños y perjuicios: este fué el golpe de gracia, no para Eguiguren, sino para el expediente, el cual no vió más la luz. (Después de un mes de retener en su poder el Escribano Urbano Ochoa el citado expediente, no obstante mi

143

Y Renato, sobrecogido de terror, vió entrar por la una al rey Carlos IX y por la otra á Pibrac, á Noe y al terrible duque de Crillon.

—Señor, dijo entonces Enrique volviéndose hacia el rey, este hombre ha intentado asesinarme.

—Lo sé, dijo el rey: lo he visto todo.

—Señor... balbuceó Renato, lo he hecho de orden de la reina madre. El rey hizo una señal afirmativa.—Y Vuestra Majestad, añadió Renato dando diente con diente de terror, Vuestra Majestad lo ha permitido.

—¡Poco á poco! mas Renato; dijo el rey con severidad: ¿os permit matar al señor de Coarasse á los pies de mi hermana Margarita y no á los pies de Nancy.

—¡Matar á mi galón! exclamó Nancy refulgando.

—Y como la intención se reputa como hecho; añadió Carlos IX, infringisteis mis órdenes.....

—Pero, señor, la coreta.....

—Serán ahorcado, Renato, y ahorcado alto y corto mañana mismo. Que hubiese querido matar á un hidalguito, lo comprendería, prosigió el rey; ¡pero á un Coarasse!

Renato tuvo un momento de audacia y se atrevió á responder:

—Los Coarasses no son de real estirpe, señor.

—¿Cómo no! replicó el rey, Y mirando á Enrique añadió:—Explicad é este bribón, primo mio, por qué os llamáis Coarasse.

Renato creyó estar soñando al oír decir al

NUEVOS ALAMBQUES
 DESTILADOR RECTIFICADOR
RON AGUARDIENTES, ALCOHOLÉS, etc.
DEROY FILS AINÉ 75, r. du Théâtre, PARIS
 MANUALES DE FABRICACION CON TARIFA ILUSTRADA GRATIS TRAMITE

ELECTRO HOMEOPATIA
 Nueva ciencia médica.— Cuando se piensa en los males de todas clases que afligen a la humanidad y trata uno de darse cuenta de lo que hasta hoy se ha hecho para remediarlos se queda admirado y mejor dicho espantado de lo poco que ha progresado la medicina tradicional al cabo de tantos siglos. Y en esto no hay vanas ni estériles reprimendas. El número de enfermos declarados incurables por los mismos médicos es muy superior al cuanto se diga.
 Ahora bien lo que la medicina tradicional no ha sabido hacer nunca lo realiza la nueva ciencia por medio de los **Remedios Electro Homeopáticos de la Estrilla** (sistema SARRÉN).
 El Manual **completo de Electro Homeopatía y los Sigilos** 12,50 en Ginebra y en Francia para el tratamiento de las enfermedades más graves, tales como el Cáncer, la Tisis, la Sfilis, los Embraxismos, **Enfermedad del Hígado, de la Piel, Fiebre amarilla, Cólera**, etc. se encuentra en el **littérati Norte-Américano de Ginebra** o en el siguiente depósito:
 Depósito en Guayaquil: **J. F. WALKER**

Consultas
 gratis para los pobres d todos los días de 7 á 8 a. m.; y de 12 á 1 p. m., en la Botica de la Merced 41.
 Doctor Otto Muller.
 Guayaquil, Marzo 7 de 1901.—15 v.

Ojo! Ojo!
 Alquilo un departamento muy cómodo frente á la plazaeta Mo Italvo.
 Marzo 20.—3 v. **Julio Báscones.**

Francisco N. Rendón
 DENTISTA
 Está á la disposición de su clientela en la calle de "Hingrowth", primera cuadra, lugar donde ha traído hecho en oficina dental.
 Horas de consult

tas: de 6 á 10 a. m. y de 1 á 4 p. m.
 Julio 17.—4 m. 69.

Mejor negocio
 No podrán vender ni hipotecar la hacienda "Aurora", propiedad de la señora Rosa Aurora de Barbot, pues el que entre en negocio, comprará un pedo.
Liardo Raa Ica Ayala.
 Babahoyo, Marzo 14 de 1901. 6 v.

RESTAURANT "BILO XX"
 Desde esta fecha queda abierto este establecimiento en el floreciente caserío de Durán, con el propósito de facilitar á los viajeros y familias que por paseo vayan á ésta, todas las comodidades apetecibles, para no hacer desagradable un viaje de recreo.
 La propietaria.—**M. S. Aguirre.**
 Durán, Marzo 8 de 1901.—30 v.

Venta
 Se vende la casa número 22, situada en la calle de "Cuena", entre "Chimborazo" y "Caridad". Para pormenores dirigirse á la casa número 64, de la primera calle nombrada.
 Marzo 9 de 1901.—15 v.

Zapateria Bolívar
 DE BELISARIO CHILUEZA ARRIAS
 Esquina "Secre" y "Boyaca" N.º 201.
 En este acreditado establecimiento encontrará el público en general un completo surtido de calzado elegante de última moda para señores, señoras, niños y niñas precios moderados sin competencia.
 Venta de artículos de zapateria recientemente llegados, por mayor y menor.
 Febrero, 14 de 1901.—1 mce.

NICOLASA DEL POZO GUERRA
 ORNAMENTICA
 Ofrece sus servicios
 Calle de "Aguirre" N.º 160.
 Guayaquil, Febrero 21 de 1900. 1 mce.

Siempre en la brecha
 AGENCIA DE DOMESTICOS
 40 días reemplazo—hay toda clase de domésticos inmediatamente que sean pedidos.
 Marzo 17.—3 v. **Alcides Rubio Báscones.**

Gremio de cargadores
 Se cita al gremio de cargadores de esta localidad, para que concurra desde hoy hasta el 31 de los corrientes, á matricularse en la Policía Municipal.
 Las personas que no lleven en el sombrero la placa correspondiente y se les encuentre ejerciendo el oficio de cargadores, serán multados, de conformidad con el Reglamento de Policía Municipal vigente.
 Guayaquil, 4 de 20 de Marzo de 1901.
 10 v. **El Comisario Municipal**

Curiosidad
 Todos preguntan cuál es la mejor fotografía. La que más dura y nunca se borra, esa es la impresión de porcelana.
 Y solo se trabaja en mi establecimiento
Julio Báscones,
 FOTÓGRAFO Y PINTOR.
 Calle del "Arrobispo" de Buzaloff "Montalvo".

EXPOSICION DE BUFAFALO
 El Comité Provincial del Guayas para la Exposición Pan-Americana de Búfafo, excita el patriotismo de todas aquellas personas que de alguna modo pueden contribuir á que el Ecuador esté dignamente representado en aquel gran Concurso para que tomen parte en él enviando uno ó más productos agrícolas, industriales ó de la Flora ecuatoriana.
 Los expositores pueden hacer sus entregas en esta ciudad hasta el 31 del presente, en la oficina del señor Miguel Campodónico.
 El señor Presidente del Comité y el infrascrito suministrarán los informes que se deseen al respecto.
 Guayaquil, Marzo 10 de 1901.
 15 v. **El Secretario.**

Acete de Hígado de Bacalao
DOCTOR DUCOUX
 Iodo-Ferruginoso, al Quinina y Cáscara de Naranja amarga.
 Los Médicos no vacilan en dar la preferencia, cuando se trata de curar las **ENFERMEDADES DE PECHO LAS ESCROFULAS, EL LINFATISMO LA ANEMIA, LA CLOROSIS, etc.**, al ACETE DE HIGADO DE BACALAO DEL D. DUCOUX, Iodo-Ferruginoso, al Quinina y Cáscara de Naranja amarga, porque no tiene esta preparación ningun sabor desagradable y porque su composición lo hace altamente **tónico y fortificante.**
 Depósito general: **7, Boulevard Demain, en PARIS**
 Se halla en todas las principales farmacias y Droguerias del Universo.
Desconfíese de las Falsificaciones é Imitaciones.

Gran Casa de Mates
 DE CASAS Y RUBIO
Casa de confianza
 Se compran muebles nuevos y usados, pianos y se reciben toda clase de mercaderías á comisión. Se venden propiedades, terrenos, covachas, y se adelanta dinero sobre mercaderías en general.
 —¡VER PARA CREER!—

Pablo Tola & Co
Malecón Nos. 213 y 214
 Venden lo siguiente:

Cognac Hennessy	X caja \$	30
"	"	"
"	XX	36
"	"	"
"	XXX	45
"	"	"
"	V.O.	55
"	"	"

Champagne Cristal 85
Carta Blanca 65
Vinos Bordeaux en cajas de 14 á 30
Vino Oporto blanco de Gilbey " 25
 " tinto " " " 25
 " Jerez " " " 25
Gin de Gilbey " 24
 Guayaquil, marzo 4 de 1901.

Evangelista Celero
 Traslada su acreditada satería de primera clase, de la calle de "Boyaca" á la calle de "Peño Carbo", casa nueva de la familia Nolas, al lado del antiguo Teatro Olimpo, en donde se ofrece de nuevo con su radicado surtido y magníficos materiales á su numerosa clientela y al público en general, á quienes hace llojosos ofrecimientos en Semana Santa.
 Marzo 4.—3 mces.

"La Marina"
 GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS de Miguel Albuquerque y Cia.
 SUCESORES DE CARLOS LYAHU
 Desde esta fecha, ofrecemos al público la más perfecta elaboración de esta antigua y acreditada marca. Su picadura y la especialidad del papel, superan, en su sabor agradable y su arder pronto, á todos los cigarrillos, conocidos hasta hoy.
 No es palangana, prefierenlo y lo fumarán á fuerza.
 Miestras nos llegara las cajetillas con nuestro nombre, los cigarrillos que fabricamos con capital propio, no los recibimos más allá de los obsequios, que van adentro, que dice: SUCESORES M. ALBUQUERQUE Y CIA. Hacemos esta aclaración, porque sabemos que hay en plaza, al estar existiendo de los fabricados anteriormente á nosotros.
 Miguel Albuquerque y Cia.
 Depósito principal: Calle de "Municipalidad" N.º 71—Apartado de Correo 247.
 Febrero 11.—

Terrenos municipales
 Habiendo rematado el ramo de terrenos municipales, por el presente año, replico á los arrendatarios que si van pasar á la oficina del sector Ventura González Bazo, á pagar el canon correspondiente al primer semestre.
 Guayaquil, Marzo 4 de 1901.
 30 v. **Gustavo Lerece—Rematista.**

Lancha "Margarita"
 Esta lancha a vapor se lleva para llevar familias al río ó para viajes á los pueblos vecinos por muy módicos precios, tiene capacidad para 30 personas.
 Para tratar obrira:
Boneta & Barrio Negro,
 Guayaquil, Marzo 8 de 1901.—33 mces.

"Los Puritanos"
 PÁBRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLOS DE M. DELGADO M. & CIA.
 Premida en la Exposición de la Sociedad Filantrópica del Guayas de 1899
 Las personas que deseen fumar un cigarrillo excelente pidan **Los Puritanos**. Fijese en la especialidad de su picadura, gran lada, preparada solamente con tabaco escogido de Esmaraldas y Balsam.
 Igual material emplean en los ya muy famosos cigarros.
 Depósito principal: calle de la "Municipalidad" N.º 69.
 Apartado de Correo 247.
 Octubre 1.—1 año 95

Institución humanitaria
 Apesar del gran número de doctores que hoy en los Estados Unidos, difícilmente se podría encontrar entre ellos una persona ó una sociedad que haya hecho á la humanidad los tantos beneficios como la UNIVERSAL VITALINE Co. de Hammond Ind.
 Esta es una sociedad formada por varios médicos europeos que por espacio de muchos años se han consagrado especialmente al tratamiento de las enfermedades de los órganos, sexuales y otras secretas.
 Como resultado de su larga práctica y vasta experiencia en la materia, esta sociedad ha adoptado un sistema de tratamiento interno y externo que asegura de la efectuar la curación al año en los casos más complicados y graves, en que el paciente ha tratado en vano por muchos años de remedios que no le han beneficiado.
 LOS QUE PADECEN DE FALTA DE VIGOR
 Impotencia, espermatorrea, ensueño, pérdida de la memoria, dolencias de los riñones ó de la vejiga, debilidad general, evulsiones nocturnas, varicosis ó otras consecuencias de exceso, deben acudir por correspondencia á esta sociedad, y darles el régimen que pueden seguir en su propia casa.
 Para demostrar la gran utilidad de su tratamiento, ofrece enviar gratis á quienes lo pidan una muestra de su eficaz remedio en un paquete cerrado y sellado que les por correo, certificado, y los interesados solo necesitan mandar en cambio \$ 1.00 en sellos ó dinero de los Estados Unidos para pagar el costo del frangente.
 UNA SOLA MUESTRA BASTARÁ PARA CONOCER LA CUALQUIER PACIENTE QUE QUIERE VERDE CERAR, Y PROMTO.
 La Correspondencia debe dirigirse á la **UNIVERSAL VITALINE Co.**
 Apartado 923. HAMMOND IND., U. S. A.

Dr. C. Navá
 CIRUJANO DENTISTA
 Ofrece á su distinguida clientela el público en general su nueva oficina en la Plaza de Rocaforte, al lado de la Fotografía Menéndez y Jaramillo, haciendo siempre extracciones de dientes, muelas y raíces sin dolor.
 Con su procedimiento original tan celebrado **DORSERIA**
 Orificaciones, empaques y opturaciones de porcelana con perfección y sin molestar al paciente.
 Dentaduras artificiales perfectas y materiales de primera orden. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca.
 Oficina: Plaza de Rocaforte, al lado de la Fotografía Menéndez y Jaramillo.
 Diciembre 15 de 1900.—50 v.

144 **LOS AMORES**

rey primo mio; pero dió un grito terrible, el grito de la hiena cogida en el lazo, cuando el príncipe añadió friamente:—Melamo Enrique de Borbón, soy el heredero del trono de Navarra, y nací en el palacio de Coaras-se.
 —Ya ves, pobre Renato, dijo entonces el rey con esa cruel naturalidad, que solía mostrar á veces que la cuerda que ha de ahorcarte está suficientemente ensabada...
 —¡Señor! ¡perdón! balbuceó Renato cayendo de rodillas, y el duque se encogió de hombros.—Duque, prosiguió dirigiéndose á Crillón, en otra ocasión os encargué de una tarea enojosa; voy á encargáros de ella otra vez.
 —¡Ah! señor, respondió Crillón, bien quisiera tomar ese encargo, pero...
 —¿Qué? preguntó el rey.
 —Desearia reflexionar, porque sea que Renato tenga pacto con el diablo, sea que... la reina madre...
 —¡Ah! duque, repuso el rey con altivez, que se me burle cuando se trata de un plebeyo, pase; pero mediando un príncipe de mi sangre, no lo permitiré.
 —Si me atreviera á suplicar á Vuestra Majestad que me diera su palabra...
 —¿Para qué?
 —El motivo es este, dijo Crillón clavando en Renato una mirada que le heló de espanto: cuando Renato asesinó al platero Liorot, el preboste de los mercaderes y todos los tenderos gritaron tan alto; que Vuestra Ma-

jestad creyó de su deber presentar al reo ante el parlamento. En principio estuvo bien hecho, pero los hechos demostraron que este modo de proceder era vicioso. Yo opino que debe emplearse otro proceder más sencillo, y Vuestra Majestad lo va á juzgar. ¿Qué es Renato? Un animal venenoso, un perro rabioso, un bicho malo que debe ser exterminado lo antes posible...
 —¡Vaya! dijo Nancy, no deja de ser bonito el retrato, pero lo exacto.
 —No es lisonjero, murmuró el rey, pero es fiel...
 —Luego, prosiguió el duque, mi opinión es que conviene desembarcarse de Renato cuanto antes, sin meter ruido, en familia...
 —Bien dicho, observó Carlos IX.
 —Vuestra Majestad me da su palabra de que no se me quitará Renato de las manos por ningún motivo.
 —Por ninguno, dijo secamente el rey.
 —Yo hago lo que el verdugo, tomo el reo y doy mi recibo, y con la ayuda de tres de mis suizos le hago bajar al patio del Louvre. Me proporciono una buena cuerda nuevecita; se izan la cuerda en el poste de un farol...
 —Los postes de los faroles son sólidos, observó el rey.
 —Y en el extremo de la cuerda...
 —Se izan á Renato, añadió Carlos IX.
 —¡Oh! descaudid, señor, continuó el duque de Crillón, mis suizos guardarán la horca hasta que amanezca. No son menester doce horas para ahorcar bien á un hombre.

145 **DE LA BELLA NANCY**

Imp. de "El Tiempo"